
 
  

——— 梅原彰と申します。御年 53 歳！よろしくお願いします！ 

８年前に足助地区冷田町に家族で移住し、地元の方々

に温かく見守られ、自治会のお役や草刈りなど地域活動

を務めてきました。地に足を付けた暮らしをしたく、30

年勤めた刈谷の会社を早期退職し、昨年 11 月からＭＹ

パワーで山間地域の福祉課題に取り組んでいます。 

８年前、床・壁・天井を自分で施工して住宅用ログハ

ウスを建てました。それから「自分でやる」スイッチが

ON！毎年、夏は自宅の庭で野菜を育て、冬は薪割りに

勤しんでいます。今年から I ターン者と共に減農薬の米

作りにチャレンジしています。全部自分たちでやって

きた地元の先輩方が私の憧れ。誰もが楽しくて温かい

「自給自足」生活を実現するのが私の夢です。 

（地域課題解決部／エネルギー事業部 他：梅原） 

電気代の高い今 役立つ節電の裏技教えます！！！ 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（早川） 
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家電の使い方をちょっと工夫するだけで 
おトクに節電できちゃいます。 

あなたも Let’s チャレンジ ★ 
 
■ エアコン 

こまめに切るより、つけっぱなし。温度調整や節電を考えて、スイッチの 

ON･OFF を繰り返すと、エアコンの運転開始時は電気を多く使うので、冷えた場合は 

運転を停止するよりも温度設定で調整しましょう。 

❶ エアコンのフィルターを月に 1、2 回清掃     ❷ 設定温度 27℃から 28℃に 1℃あげる 

年間で約 860 円の節約                         年間で約 820 円の節約 

（出典：資源エネルギー庁 無理のない省エネ節約） 

 

■ 冷蔵庫 

❶ 設定温度を「強」から「中」に        ❷ 壁と隙間をあける 

年間 61.7kWhの節電、約 1,665 円の節約    年間 45.08kWhの節電 

（出典：みんなで節電アクション）        約 1,217 円の節約（出典：家庭の省エネ大事典） 

                                                    （経営企画部 広報：林葵） 

メンバー紹介 ❺ 地に足を付けた暮らしを！  梅原 彰（地域課題解決部 他） 

⾜助の 
⾃然と 

味を楽しむ 

サンサン Cafe 
⾜助地区・則定町 

 



        
        

 今年度に入り、「最近電気代が高いんだけどどうしてですか？」といったお問い合わせを数件いただいています。

簡単ですが、その主な原因と対策についてお伝えします。 

電気代が上がる「主な原因」は 2 点。❶電気の使用量が増えている、❷電気を作る燃料費が上がっている。なぜ

そうなるのか？「電気料金の計算方法」がポイントになります！（一般家庭など低圧のお客さまの計算方法） 

 

電気料金 ＝              ＋             ＋ 

 

         基本料⾦単価 ×           ⇩            ⇩ 
         契約電流 ⼜は 契約容量 （電⼒量料⾦単価 × 使用量）＋    ⇩ 

  （燃料費調整単価 × 使用量）     ⇩ 

                         再エネ賦課⾦単価 × 使用量 

このように、電気代は「使用量」を掛け合わせる部分が何か所もあることから「使用量」の影響を大きく受けます。

この料金計算方法は、ほぼ全国共通になります。 

次に、原因❷の「電気を作る燃料費が上がっている」ことについてですが、上記の「燃料費調整単価」が影響して

いるのです。下のグラフがその推移です。（中部電力ミライズ及びＭＹパワーと低圧契約の場合） 

この単価は、火力発電に

使う燃料（原油・LNG［液

化天然ガス］・石炭）それぞ

れの輸入価格に応じて計算

されるもので、電気料金で

調整する仕組みとなってい

ます。 

今年２月分まではマイナ

スの値だったため、使用量

に応じて安くなる調整（マ

イナス調整）でしたが、今年

３月分からプラスに転じま

した。つまり、今年３月分か 

ら使用量に応じて高くなるプラス調整が始まったため、この辺りから電気料金が大きく上がっているのです。 

ちなみに、燃料価格の高騰の原因は、円安、新型コロナウィルスの流行による化石燃料への投資撤退の加速化、新

興国の需要拡大など複合的な影響といわれています。さらに今後はロシア･ウクライナ情勢の緊迫化による影響が出

始めます。数か月遅れで単価に影響するためです。 

このように原因❷の燃料価格の高騰については、私たちにはどうにもなりません。私たちにできる主な対策は 2

つ。❶電気の使用量を減らすこと（無理のない節電／省エネ設備の導入）と、❷ソーラー発電などで自ら電気を作

り、その電気を使うことになります。 

そんなこともあり、私たちは小型ソーラー･カーポートの設置を応援しています。車 2台駐車用で税込 250万円、

４台用で 300万円ほど。（施工環境により変動）関心のある方は気軽にお問合せください。（エネルギー事業部：庄司） 

 ＭＹパワーに⼊社して 1 年。苦⼿な⾞の運転にようやく慣れ、往復約 1 時間の通勤時間を有効活⽤しようと英会話の 
学び直しをゆるーく始めました。運転中で全集中できませんが、周りを気にせず声に出して練習中です！（鵜居） 

先⽇⾏った「⼩⽔⼒発電の勉強会」が予想を遥かに超えていてめっちゃ感動しました！ 我々が⽬指している住⺠主体 
の⼩⽔⼒発電を数多く⼿掛けている「リバー・ヴィレッジ」という会社のお話でした。（関原） 

スタッフの 
ひとこと 

スタッフの 
ひとこと 

近頃 電力代が高くない？！ 〜料金高騰の原因と対策〜 

基本料金 電力量料金 再エネ賦課金 

足助地区則定町、新緑と巴川を見渡せる 
川沿いにあるのは、サンサンCafe。 
 
夏でもそよ風を感じられるオープンテラス 
は絶好のロケーション。 
 
できるだけ地域の食材を食べよう、 
をモットーに、観光客の方も、地元の方も、 
誰もが地元の味を楽しめるとても立ち寄り 
やすい喫茶店です。 

サンサンCafe を運営するのは、柴田瑞保さんをはじめとする 
(株)なすびの会。 
 
もともとは足助で障がいを持つ子どもの親の会として立ち上がり
カフェを開業するまでは有機野菜の農場を運営したり、 
竹林の整備を行ったりしてきました。 
 
なすびの会のこれからの目標は、 
地域で障がいのある人が自立して楽しく働ける場所を作ること 
だそうです。 

地元の食材（パン・ウインナー 
たまご・バジル）を使った 
モーニング 

そよ風に吹かれながら 
コーヒーにグリーンティー、
ジンジャーエール 

私たちＭＹパワーは、地域のお金が地域で
回る、いわば「お金の地産地消」を目指して
います。 
 
地域の持続と発展を目指す事業者さんを、
今後も応援していきます。 
 
次回も地域の事業者さんを取り上げられた
らいいなと思っています！ 
皆さんオススメの地元のお店を、 
ぜひ教えてください！ 

（経営企画部 
広報：鈴⽊･林） 

サンサン Cafe 
住  所：豊田市則定町上栃の実２７-１ 
営業時間：8：00～14：00 
定 休 日：月曜日  ＊4 月～12 月の期間営業 

取材にご対応いただいた 
サンサンCafe・なすびの会代表 柴田さん。 
お忙しい中ありがとうございました！ 

新緑あふれる巴川の川沿いで 
地域の味を楽しめるリラックス空間。 
 
 


